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Abbiamo deciso di dar vita ad un periodico di informazione per comunicare con i palazzuolesi. 
Uno strumento per poter spiegare in sintesi il lavoro fatto, ma anche per stimolare la discussione su quanto fare in futuro e 
con quali priorità. Uno strumento aperto quindi al contributo della minoranza che potrà scegliere se proseguire nel 
percorso polemico con le inevitabili interpretazioni soggettive, e spesso anche piacevolmente esilaranti che il passaparola 
porta con se, oppure dare il proprio contributo di idee per il nostro paese.
La situazione generale non è certo delle migliori, tuttavia è nostro primo dovere informare su quanto si sta prospettando. 
Tutti i Governi dei paesi europei stanno adottando misure di austerità e ridimensionamento della spesa pubblica. La 
situazione che si prospetta con la manovra finanziaria del Governo Italiano è però assai preoccupante: piuttosto che 
reperire risorse da chi si arricchisce sempre più, risparmiare sugli sprechi ed ottimizzare la spesa, si preferisce i tagli 
indiscriminati. Una modalità di risparmio rapida da attuare ma che si ripercuote in un progressivo impoverimento dei 
servizi, soprattutto nelle zone disagiate e nei piccoli comuni montani.
Tagliare del 40% il trasporto pubblico, per una grande città significa attendere qualche minuto in più il tram, per noi può 
significare la soppressione corse. Tagliare sulla scuola pubblica per Palazzuolo potrebbe significare la chiusura. Tagliare 
sui servizi di assistenza ad anziani e disabili per la persona in difficoltà che abita nella propria casa di Palazzuolo,  significa 
la cessazione di quel concreto supporto assistenziale gratuito che oggi è disponibile sul territorio. Tutti servizi che 
rischiamo di perdere a causa delle politiche nazionali,  ma che i cittadini reclameranno dai comuni e non certo dai 
Ministeri.  In questo periodo di incertezza istituzionale tutti i servizi pubblici vengono messi in discussione. Il nostro 
impegno politico è forte,  per difendere la nostra realtà montana e la nostra dignità sociale, evitando di essere trattati come 
cittadini italiani di serie B dal Governo.
A livello locale abbiamo trovato solo bozze progettuali scritte su cartelline vuote, quindi abbiamo dovuto riprogrammare 
tutte le opere e gli interventi sulla base delle esigenze e delle risorse reali. Abbiamo inoltre sviluppato nuove idee e nuovi 
investimenti supportati dalla ricerca di finanziamenti, ciò è stato possibile dopo aver ricostruito la macchina 
amministrativa, fortemente indebolita da anni di assetto precario e gestione  “personalizzata”. Dopo anni di caos è stata 
finalmente risolta la situazione all’interno dell’ufficio Tecnico,  attraverso un concorso e con la definitiva assunzione di 
personale titolato, capace di metter mano anche ai tanti problemi urbanistici e catastali abbandonati nel fondo dei cassetti 
per anni. Abbiamo recuperato ottime relazioni con i comuni limitrofi, rendendo così possibili nuove e profique 
collaborazioni.  Le risorse disponibili sono poche, ma in questo periodo di “vacche magre”, il coinvolgimento e la 
partecipazione di tanti sarà fondamentale per il successo dei nostri progetti locali.

Il nostro primo anno insieme

Il Sindaco di Palazzuolo, 

Cristian Menghetti 

traccia un bilancio del suo 

primo anno di mandato
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Con grandi difficoltà, comunque nei tempi previsti 
dalla legge, l’Amministrazione comunale ha 
approvato il bilancio preventivo per il 2010.
In un momento di serie ristrettezze economiche e 
di taglio dei trasferimenti del Governo e di 
conseguenza degli altri enti( Provincia, Regione, 
Comunità Montana), abbiamo deciso di non 
aumentare tasse e tariffe mantenendo inalterato il 
livello dei servizi forniti ai cittadini; ciò è stato 
possibile razionalizzando la spesa ed intervenendo 
su importanti capitoli delle uscite.
Abbiamo contenuto la spesa per il personale 
attraverso la valorizzazione del personale interno e 
la riorganizzazione del lavoro esterno ripristinando 
anche il vecchio cantiere di lavoro; questo ci ha 
permesso comunque di mantenere un ottimo livello 
di decoro e di pulizia urbana e di distribuire il 
lavoro nel Paese. 
E’ stata contenuta la spesa per il Segretario 
comunale, chiamato soltanto ad adempiere a quei 
compiti di stretta natura istituzionale per i quali 
necessita la presenza di tale figura, sostituito 
invece nelle attività quotidiane mediante la nomina 
della figura del Vicesegretario interno. 
Nella redazione di nuovi progetti, abbiamo 
reintrodotto la prassi del pagamento delle parcelle 
ai professionisti solo qualora il progetto redatto 
venga finanziato e realizzato. In tal modo a fronte 
dei quasi 50.000 euro spesi nel 2008 per 
progettazioni non andate a buon fine, abbiamo 
potuto contenere la spesa entro i 2.500 euro. 
Per quanto riguarda la lotta all’evasione dell’ICI, 
abbiamo deciso di proseguire utilizzando personale 
interno, dopo che l’utilizzo di professionisti esterni 
era costato al Comune nel 2008 circa 18.000 euro a 

fronte di somme recuperate di solo circa 9.000 
euro.
Vogliamo segnalare lo sforzo compiuto con 
risultati positivi per riequilibrare e riportare agli 
“importi storici” i contributi versati a tutte le 
associazioni del nostro Paese, alcune delle quali 
avevano subito pesanti tagli negli anni precedenti.
Certamente non abbiamo avuto la possibilità di 
costruire un bilancio in situazioni di favore (basta 
ricordare i finanziamenti a fondo perduto per 
500.000 euro provenienti dai lavori per l’alta 
velocità e piovuti negli anni scorsi su Palazzuolo), 
tuttavia abbiamo mantenuto e sviluppato l’attività 
ordinaria, i servizi alla cittadinanza ed un buon 
livello di manifestazioni artistiche e culturali. 

Da ultimo abbiamo realisticamente messo in 
bilancio tutti quei lavori già effettuati o previsti per 
il ripristino dei gravi danni provocati dal gelo e dal 
maltempo, per la ristrutturazione degli impianti 
sportivi e delle scuole, per la sistemazione del 
museo e delle aree limitrofe, per la messa in regola 
della casa di riposo.

Un bilancio fatto con i piedi saldamente ancorati 
sul terreno, con delle scelte precise:

• Razionalizzazione della spesa corrente
• Programmazione e realizzazione di lavori 

duraturi effettivamente utili per la nostra 
comunità

• Incentivazione della prevenzione stradale 
piuttosto che dell’attività sanzionatoria, a 
tale proposito riportiamo la tabella degli 
introiti derivati dalle multe negli ultimi 4 
anni 

Un bilancio tra ristrettezze e 
volontà di crescita

VICE SINDACO 
E

ASS. AL BILANCIO
DONATELLA VISANI

VOCE 2007 2008 2009 2010

STANZIAMENTO	  INIZIALE €	  80.000,00 €	  113.500,00 €	  122.500,00 €	  79.000,00

VARIAZIONI €	  40.000,00 -‐€	  10.000,00 -‐€	  30.000,00 -‐€	  20.000,00

ASSESTATO €	  120.600,00 €	  103.500,00 €	  92.500,00 €	  59.000,00

ACCERTATO €	  150.500,00 €	  103.500,00 €	  92.500,00 *	  €	  59.000,00

*da rivedere in fase di assestamento, probabilmente per diminuzione



Forse è il momento giusto… per cosa? Per riconoscere un 
valore aggiunto ad una risorsa che a Palazzuolo
riteniamo di grande importanza: lo sport.
Sport inteso però non solo come 
attività fisica e agonistica ma anche 
come momento di aggregazione e 
come fonte educativa per le giovani 
generazioni.
Dopo anni di intensa attività svoltasi 
per lo più nel campo sportivo 
comunale "Tullio Alpi" e nell' 
a d i a c e n t e c e n t r o t e n n i s t i c o , 
l’amministrazione ha ri tenuto 
i m p o r t a n t e p r o g e t t a r e l a 
ristrutturazione degli spogliatoi.
Per la realizzazione dei lavori 
abbiamo chiesto ed ottenuto un 
finanziamento dalla Regione Toscana 
e dal Fondo montagna. Anche se 
a p p a r e n t e m e n t e m a r g i n a l e , 
l'intervento è importante per la qualificazione degli
spazi in quanto:
permette di rendere i locali più confortevoli

realizza un vano caldaia adeguato ed a norma di legge
permette la fruizione degli spazi ai diversamente abili
L’importo complessivo dei lavori ammonta a circa 50.000 

euro, ben investiti perché ci consentono 
di perseguire almeno due obiettivi: 
S o c i a l e , c o n i l m a n t e n i m e n t o 
dell’attività sportiva per i Palazzuolesi 
quale strumento di aggregazione e di 
crescita
Turistico, offrendo maggior confort e 
migliori servizi alle squadre che ogni 
anno vorranno scegliere il nostro paese 
quale meta per i propri ritiri di 
preparazione calcistica. Ritiri che 
permettono di trascorrere un'intera 
settimana utilizzando tutte le strutture 
ricettive e sportive.
Infine un ultimo accenno riguardo la 
piscina comunale. Abbiamo predisposto 

un bando per la gestione pluriennale, nel 
quale i criteri di assegnazione terranno conto dei 
miglioramenti strutturali e degli adeguamenti normativi.

Lo sport a Palazzuolo: un valore 
aggiunto per la comunità

ASS. ALLO SPORT
ANNALISA CAVINI

A gennaio 2010 l’Amministrazione Comunale ha avviato un 
dialogo con alcuni giovani del paese per individuare 
problematiche, necessità, aspettative e da questo incontro è 
scaturita la voglia e la curiosità di cimentarsi in un progetto da 
costruire insieme. 
E’ nato così "PROG.RE.DIRE: Progetto di Responsabilità 
Diretta" che è stato presentato in Regione e ha ricevuto un 
finanziamento di 6.000 euro. L’obiettivo principale del 
progetto è quello di promuovere iniziative con la diretta 
partecipazione dei giovani per stimolare la responsabilità 
sociale, l’impegno attivo e la creatività. Considerando che 
spesso l’attuale società frenetica, escludente, “liquida” per 
usare un termine del sociologo Zygmunt Bauman, rende i 

giovani insicuri delle proprie potenzialità, diventa necessario 
incentivare il protagonismo giovanile per quella formazione 
di fiducia sociale che ha l’ulteriore merito di preservare dalla 
possibilità di atteggiamenti dannosi. Pertanto un ulteriore 
proposito è di incoraggiare la costituzione di un gruppo di 
lavoro finalizzato alla gestione di uno spazio collettivo. 
Attraverso il finanziamento ricevuto è stata avviata la prima 
fase di attuazione del progetto con l’acquisto di materiale 
audio (mixer, casse microfoni, kit DJ) che è stato già 
utilizzato dai giovani che hanno organizzato la Festa della 
Birra,  ma è stato messo a disposizione per tutte le associazioni 
che ne faranno richiesta per qualsiasi evento non a scopo di 
lucro. 

Il 16 maggio non è stata solamente una giornata di festa ma è 
stata l’occasione per inaugurare una campagna di 
sensibilizzazione contro la discriminazione e la violenza di 
genere. 
Prima di tutto la proiezione del filmato "Il Corpo delle 
Donne" di Lorella Zanardo ha portato l’attenzione sul 
problema della strumentalizzazione mediatica e non solo, del 
corpo della donna. L’origine primaria delle forme di violenza 
e di discriminazione risiede proprio nello svilimento del corpo 
della donna ad oggetto con la conseguente svalutazione della 
sua dignità di persona e di donna. Nel dibattito che ne è 
seguito, che ha coinvolto anche soci di Libertà e Giustizia, 
Raffaella Sanzo e Silvia Cavalieri hanno presentato il blog in 
rete-associazione "Donne Pensanti", un esempio di resistenza 
attiva tramite gli strumenti del web, alle pratiche 
discriminatorie mediatiche che veicolano stereotipi negativi di 
genere. 
L’ultimo intervento ha delineato l’attività e il servizio 
fondamentale del centro antiviolenza di Faenza SOS DONNA 
e ha descritto le varie forme di violenza-fisica, sessuale, 

psicologica ed economica.  Venire a conoscenza che poco 
distante da noi c’è un centro a cui fare riferimento per 
situazioni così delicate e pericolose è una sicurezza in più per 
noi donne.
Infine l’Amministrazione di Palazzuolo sul Senio ha aderito, 
insieme a tutti i comuni del Mugello, al progetto “SMUG-
Scuole Mugello. Laboratorio web 2.0 per il contrasto agli 
stereotipi negativi e la valorizzazione delle differenze di 
genere” che è stato appoggiato dalla Provincia e ha ricevuto 
un importante finanziamento dalla Regione. L’obiettivo del 
progetto è di favorire la diffusione e l’attuazione del principio 
di pari opportunità uomo-donna e la valorizzazione della 
figura femminile tramite azioni conoscitive sul principio di 
parità. L’attuazione del progetto prevede un percorso di 
formazione per docenti delle scuole elementari e medie sugli 
stereotipi negativi associati al genere che si diffondono nel 
processo di formazione degli alunni, inoltre il progetto 
include laboratori per la realizzazione di progetti didattici per 
la valorizzazione della differenza di genere.  

Prog.re.dire. Un progetto di responsabilità diretta                                            di Jenny Bertaccini

Il corpo delle donne                                                                                             di Jenny Bertaccini



PALAZZUOLO DOMANI
L’Amministrazione comunale di Palazzuolo sul Senio ha deciso di riprendere la 
pubblicazione di un periodico di informazione sulla vita amministrativa del nostro paese.
Una scelta importante che abbiamo tenacemente sostenuto, aperta anche ai gruppi 
consiliari, quale strumento di relazione e di confronto con i cittadini.
L’amministrazione aveva riservato uno spazio per tutti i gruppi presenti in Consiglio 

Comunale.
Spiace rilevare l’assenza in questo primo numero dell’articolo del gruppo di minoranza perché 
autonomamente ha deciso di non esprimere alcuna considerazione di merito. Se la minoranza non sa cosa dire 
in molti casi è sinonimo di buona amministrazione.
Di cose fatte noi invece ne abbiamo da dire e le leggerete nel dettaglio in questa pubblicazione. Noi ci 
limiteremo a fare tre considerazioni di carattere generale su come l’Amministrazione ha impostato il proprio 
lavoro e come ha operato in questo primo anno di legislatura.

La prima: abbiamo riportato un’imparziale trasparenza all’interno della struttura comunale revisionando, 
anche, tutti i rapporti di consulenza ed a tempo determinato. Infatti sono state fatte nuove assunzioni usando 
lo strumento del concorso pubblico, che era stato dimenticato..
Riguardo poi alle necessità di personale sono stati ripristinati i cantieri di lavoro periodici e nel caso di lavori 
pubblici, piuttosto che rivolgersi a ditte esterne, sono stati affidati ad imprese locali impegnando cosi 
manodopera del luogo.

La seconda: abbiamo fatto una ricognizione delle risorse finanziarie utilizzabili, riscrivendo i progetti ad esse 
collegati. Poi sono state prese in considerazione tutte le schede progettuali e rimodulate in maniera 
appropriata alle esigenze ed ai bisogni del Paese. Due esempi:
- adeguamento Palazzo dei Capitani. L’intervento di €. 320.000 prevedeva esclusivamente lavori interni al
fabbricato. La nostra scelta è stata quella di destinare circa due terzi della spesa alla sistemazione dell’arredo 
urbano e all’abbattimento delle barriere architettoniche.
- Centrale di cogenerazione a biomasse. L’Amministrazione ha proceduto a redigere un bando per la 
costruzione di una centrale di cogenerazione. Lo studio di fattibilità posto a base di gara è quello che ha 
ottenuto il contributo pubblico da parte della Regione Toscana per complessivi € 488.000,00 a fronte di una 
domanda di un costo complessivo del progetto previsto di €. 1.448.000

La terza: Il Comune nel 2005 aveva contratto operazioni finanziarie con BNL, i così detti strumenti derivati o 
swap. Un investimento che si è rivelato ad alto rischio e svantaggioso per gli Enti Locali. La nostra 
Amministrazione, ritenendo inopportuno servirsi di risorse pubbliche per operazioni finanziarie speculative, 
ha proceduto all’estinzione anticipata per non gravare ulteriormente sulle casse del Comune.
Terminiamo con il Progetto Pilota di Campanara. Per la tenacia dimostrata dal Sindaco in tutte le sedi 
istituzionali e politiche, al Comune di Palazzuolo è stato riconosciuto un ruolo determinante nelle scelte che 
saranno fatte sul nostro territorio. Uno dei passaggi che ci garantisce e tutela, è stato l’aver inserito nel Bando 
la clausola che riserva all’amministrazione la facoltà di non procedere all’assegnazione dei beni demaniali di 
Campanara in presenza di progetti ritenuti non validi anche in caso che pervenga un'unica manifestazione di 
interesse.	   Dunque, quando si pongono i problemi, questa Amministrazione se ne fa carico e lavora con 
impegno per risolverli nell’interessi dei cittadini.
Forse è proprio per questo che la minoranza non ha niente da dire!

Alcune considerazioni sulla scuola materna

Nell’autunno scorso l’amministrazione di Palazzuolo è stata oggetto di un attacco polemico in quanto accusata di non aver 
accettato soldi pubblici stanziati dalla regione Toscana a sostegno della scuola dell’infanzia.
La delibera regionale riservava tali finanziamenti solo alle scuole materne pubbliche e non anche gestite da privati come la 
nostra; Non abbiamo ascoltato chi ci suggeriva scorciatoie illegittime ma ci siamo attivati, insieme all’ANCI, con il risultato 
che la Giunta Regionale con delibera n.91 del 01-02-2010 ha modificato i criteri di assegnazione delle risorse.
I nostri sforzi hanno avuto successo ed abbiamo ottenuto non solo i 40.000 euro previsti per il 2010, ma anche ulteriori 
finanziamenti per il 2011.



ASS. AI  LAVORI PUBBLICI
GIUSEPPE MARCHI

1.103.000	  Euro:	  a	  tanto	  ammontano	  i	  contributi	  a	  fondo	  perduto	  ottenuti	  per	  progetti	  elaborati	  
dall'intera	  Giunta	  comunale	  che	  si	  realizzeranno	  nei	  prossimi	  mesi.	  	  I	  fondi	  sono	  così	  suddivisi:

PROGETTO ENTE	  EROGATORE IMPORTO
Realizzazione	  di	  C.I.A.F.	  (centro	  per	  infanzia	  e	  famiglia)	  
ristrutturazione	  primo	  piano	  Scuola	  materna	  incluso	  adeguamento	  
antisismico

Regione	  Toscana €	  191.000

Adeguamento	  antisismico	  edificio	  scolastico Regione	  Toscana €	  240.000
Ristrutturazione	  e	  adeguamento	  impianti	  idraulici,	  elettrici	  e	  
termici	  edificio	  scolastico

Regione	  Toscana €	  128.000

Ristrutturazione	  spogliatoi	  impianti	  sportivi Regione	  Toscana €	  25.000
Ristrutturazione	  spogliatoi	  impianti	  sportivi Fondo	  Montagna €	  26.000
PRO.GRE.DI.RE	  .	  Progetto	  giovani Regione	  Toscana €	  6.000
Ripristino	  frana	  presso	  Parco	  Fontana Provincia	  di	  Firenze €	  17.500
Ripristino	  della	  viabilità	  comunale	  da	  dissesti	  e	  frane Regione	  Toscana €	  200.000

Ripristino	  della	  frana	  lungo	  viabilità	  comunale	  per	  Mantigno PSR	  -‐	  Fondi	  Europei €	  88.000

Realizzazione	  percorso	  naturalistico	  e	  della	  biodiversità	  presso	  il	  
Parco	  Fontana

PSR	  -‐	  Fondi	  Europei €	  181.500

TOTALE	  FINANZIAMENTI	  ATTIVATI €	  1.103.000

Dopo un anno di mandato di seguito riporteremo i principali lavori svolti e ancora da svolgere entro i 
prossimi mesi

Manutenzione Cimitero
Siamo intervenuti con un importante intervento di impermeabilizzazione e rifacimento del tetto posto sopra ai loculi 
ubicati sul lato destro della struttura investendo 8.000 euro. Sono state tinteggiate  le mura esterne del cimitero a cui 
si è aggiunto il rifacimento del piazzale antistante la nuova ala cimiteriale ed il posizionamento di un immagine sacra 
al suo interno.

Arredo urbano
A causa del rigido inverno siamo intervenuti sulle pavimentazioni in pietra intervenendo anche con il ripristino, 
tramite conglomerati bituminosi, le buche createsi nell'asfalto. Abbiamo risistemato la frana lungo la strada per 
Lozzole per un importo di 64.000 euro; e abbiamo riasfaltato il tratto di strada tra i campi da tennis ed i giardini 
pubblici. Inoltre sono stati installati i tappeti antiurto e nuovi giochi nell’area attrezzata per bambini e abbiamo 
ricostruito i gradini delle scalinate per l’accesso al lungo fiume. Infine, sempre restando in tema di arredo urbano, 
come amministrazione abbiamo deciso di intervenire con opere di sistemazione importanti lungo tutta la passeggiata 
lungofiume, compreso il ponte pedonale che collega viale Ubaldini con la vicina via Quadalto.

Acquisto furgone
Recentemente abbiamo acquistato anche un furgone ad uso della mensa scolastica per un investimento di 10mila euro

Viabilità
Per quanto riguarda la viabilità sono in esecuzione interventi che riguardano tutto il territorio extraurbano. I più 
importanti sono quelli della strada di Lozzole (64mila euro) e della strada dei Salti dove è stato risistemato il ponte 
assieme alla riasfaltatura di ampi tratti di strada.
Recentemente, su nostra richiesta, la regione Toscana ha messo a disposizione un finanziamento straordinario di 
200mila euro per far fronte ai danni procurati dall'inverno.

Casa del villeggiante
Abbiamo provveduto ad  esaudire la richiesta più volte avanzata dalle associazioni, finalmente la casa del 
villeggiante, in seguito ad alcuni lavori di ammodernamento è stata dotata di impianto di riscaldamento autonomo e 
di metanizzazione, il tutto per una spesa di 6mila euro.

Museo e centro storico
Non appena ottenuto il nulla osta dalla Sovrintendenza ai beni Culturali, partiranno i lavori per 320mila euro per la 
valorizzazione del patrimonio museale. Parte delle opere riguarderanno l’abbattimento delle barriere architettoniche 
per la fruibilità del parcheggio “Casone” e per la ristrutturazione del Museo archeologico e della civiltà contadina, 
inclusa la sistemazione di parte di  via del Poggiolino, Piazza Strigelli e Piazza Garibaldi.

Palazzuolo, un cantiere aperto…



Dal primo aprile scorso, tutti i servizi sociali ed assistenziali sono in 
capo alla Società della Salute, per il nostro comune l’aspetto rilevante di 
questa nuova realtà sarà rappresentata da nuove possibilità gestionali 
per la nostra Casa di Riposo. In attesa che sia definito il quadro 
normativo conseguente alla riforma introdotta abbiamo provveduto a 
prorogare il contratto con la Coop In Cammino che da anni gestisce il 
servizio.
Inoltre dalla primavera scorsa abbiamo stipulato una convenzione con il 
comune di Marradi per la gestione associata dell'Assistente sociale. 
Questo ci consente di usufruire per 12 ore alla settimana di una figura 
professionale continuativa, senza dover ricorrere ad assunzioni 
temporanee, e di essere definitivamente in regola con le richieste 
dell’Ausl.
Per quanto riguarda la ludoteca oltre a quella invernale abbiamo 
raccolto le richieste di molti genitori ed attivato il campo estivo nel 
mese di luglio.
Dopo diversi anni di assenza, sono stati riattivati i cosiddetti "cantieri di 
lavoro", utilizzando esclusivamente manodopera locale. Un altro 
impegno assunto in campagna elettorale e che è stato prontamente 
realizzato in un momento di particolare difficoltà occupazionale.
È una goccia nel mare, ma che può dare un aiuto, e che, soprattutto per i 
giovani, può rappresentare l’occasione per crescere, abituarsi al lavoro e 
a gestire i propri, a volte primi, guadagni.

Dal sociale: un anno di attività per 
tenere viva la comunità

ISTANTANEE DI 
COMUNITA'

E' il 14 agosto 2009 e 
anche "Nonna Bisa" 
compie 100 anni! 

Auguri!

ASS. AL SOCIALE
DONATELLA VISANI

A Palazzuolo c'è l'aria 
buona!!! 

Il giorno 24 giugno 2010 
Emma Provvedi ha 

festeggiato con amici e 
parenti i100 anni! 

Auguri!

Festa della Casetta di Tiara 
con lo staff al completo!!! 
18/07/2010 tanti giovani, 
tanta allegria e cordialità!

Risultati della Biblioteca

Indubbiamente la Biblioteca nel corso degli ultimi anni ha assunto 
un ruolo sempre più importante nella vita culturale del nostro 
paese.
Lo dimostrano i dati che evidenziano come nel corso degli ultimi 
anni il prestito librario cresca costantemente, tanto che dal 2008 i 
prestiti hanno ha avuto un incremento di quasi il 100% passando 
da 750 a 1398.
Tutto questo non avviene per caso, ma è la prova che laddove si 
uniscano competenze professionali e risorse adeguate,anche le 
piccole realtà culturali possono svilupparsi fino a diventare punti di 
aggregazione significativi.
La Biblioteca è molto di più del puro e semplice prestito librario, è 
attivo il  punto PAAS -punto di accesso assistito- al quale si 
rivolgono numerosi utenti per accedere ad internet,e questo è 
indubbiamente un servizio importante che viene offerto 
gratuitamente alla nostra comunità.
Con l’attivazione del PAAS si può rilevare che i contatti internet 
dei primi nove mesi dell’anno sono passati da 390 a 1109, e sono 
stati effettuati da ben 483 utenti.



Le attività culturali per una piccola realtà decentrata come la nostra 
rappresentano una grande risorsa nel momento in cui riescano ad esercitare 
attrazione e richiamo per turisti e visitatori. In questo modo, infatti, si 
contribuisce in maniera significativa all’economia del paese.
Sono tempi, in verità, nei quali la cultura resta penalizzata dalla necessità di 
utilizzare le poche risorse disponibili per continuare ad erogare i servizi di base. 
Tuttavia noi possiamo contare su una grande risorsa aggiuntiva rappresentata 
dal volontariato e dalle varie associazioni presenti sul territorio.
Altrettanto importante è poi il rapporto che si è stabilito con la Regione e con la 
Provincia che consente al nostro Comune di poter allestire interventi di qualità, 
con risorse ridotte. Con questi enti si è cercato di elaborare una 
programmazione che consenta di garantire eventi e manifestazioni di livello 
alto che rispondano alle richieste e agli interessi di quanti risiedono o 
frequentano il nostro paese a vario titolo. Sono quindi state individuate alcune 
linee guida che, condivise da tutti, possono dare stabilità e continuità agli 
interventi in questo settore. Di seguito riportiamo gli ambiti principali La 
memoria Tenere viva la memoria è un atto doveroso in una comunità che nel 
corso degli anni è andata assottigliandosi nei suoi componenti. Diventano così 
importanti le manifestazioni e le celebrazioni storiche del 25 aprile, 2 giugno e 
18-19 settembre così come il Natale di Palazzuolo che vorremmo diventasse 
una vera e propria festa della comunità 

Spettacoli
Per garantire continuità e qualità agli spettacoli che da sempre caratterizzano la 
stagione estiva abbiamo trovato un aggancio con la Regione e la Provincia. Da 
qui possiamo ricordare alcuni momenti creatisi grazie a questa sinergia: lo 
spettacolo dell’Orchestra Regionale Toscana, il concerto  a Sant’Antonio 
nell’ambito delle celebrazioni per il centenario di Chopin e il Mugello Dance 
Experience.

Mostre
Si sono organizzate mostre d’arte utilizzando lo spazio di Sant’Antonio che ben 
si presta a questo tipo di attività. Ma al di là di questa programmazione 
crediamo che sia giusto valorizzare quanto in campo artistico viene prodotto 
localmente, e in questo senso la Biblioteca diventerà un punto di riferimento 
importante con il suo spazio espositivo.
In fondo per noi il fine ultimo che deve porsi in campo culturale qualsiasi Ente 
Locale è quello di aiutare a crescere nelle esperienze espressive la propria 
comunità. In questo senso particolarmente importante è stata l’esperienza che a 
fine giugno è stata condotta al Green Energy Camp con l’organizzazione di uno 
stage di formazione musicale per studenti della scuola dell’obbligo.

La cultura e la memoria a Palazzuolo 
come volano di socialità

MEMORIA E 
RICONOSCIMENTI

Nella giornata del 19 settembre 
in occasione delle celebrazioni 
ufficiali in onore della Prima 
divisione Inglese, nel 66° 
Anniversario della Liberazione 
del Comune di Palazzuolo sul 
Senio, il Prefetto di Firenze, 
Paolo Padoin, ci ha consegnato 
q u e s t o i m p o r t a n t e 
riconoscimento: La medaglia di 
bronzo al valor civile.
La medaglia è stata rilasciata 
dal Presidente della Repubblica 
con la seguente motivazione: 
« C o m u n e s i t u a t o n e l l e 
vicinanze della linea Gotica, 
durante il secondo conflitto 
m o n d i a l e s u b ì f e r o c i 
rappresaglie e bombardamenti 
che causarono diverse vittime, 
nonché la distruzione della 
maggior parte degli edifici e 
delle industrie esistenti. La 
popolazione seppe reagire agli 
orrori e alle violenze della 
guerra con dignità e coraggio. 
Chiaro esempio di spirito di 
sacr i f ic io ed elet te vir tù 
civiche».

ASS. ALLA CULTURA
LUCIANO RIDOLFI

I  n o s t r i  p i ù  s e n t i t i  r i n g r a z i a m e n t i

Nel mondo dell’associazionismo le risorse umane sono davvero le 
qualità più importanti della nostra comunità. 
Ne è la dimostrazione il successo delle manifestazioni che sono 
state organizzate durante la stagione turistica e culturale.
La qualità delle iniziative promosse e la positiva risposta che 
queste hanno avuto, sono la prova che una programmazione 
condivisa e partecipata è condizione indispensabile per 
raggiungere gli obiettivi e mantenere vivo l’interesse verso il 
nostro paese.
L’amministrazione Comunale ringrazia tutte le Associazioni e 
coloro che hanno lavorato per la buona riuscita delle varie 
manifestazioni e dei singoli eventi.



PALAZZUOLO IN BREVE

Sabato 21 alle ore 16.30 presso 
l'Oratorio di Sant'Antonio,  a 
cura dell'Assessorato alla 
Cu l tu r a , s i è t enu t a l a 
presentazione del libro "I 
Signori dell'Appennino" di 
Riccardo Bellandi. 

U n r o m a n z o s t o r i c o 
ambientato all'interno del 
p a e s a g g i o m o n t a n o d e l 
Mugello e nel capoluogo 
fiorentino durante la metà del 
XIII° secolo. 
Il protagonista è Tano,  figlio 
del castellano di Tirli della 
famiglia Ubaldini,  i signori 
feudali che dominavano il 
Mugello e l’alto Appennino 
t o s c a n o .  N e l l i b r o n o n 
mancano quindi avventure 
cavalleresche e d’amore, 
battaglie,  scontri politici e 
religiosi che vedono l'intero 
t e r r i t o r i o m u g e l l a n o , 
P a l a z z u o l o s u l S e n i o 
compreso, essere al centro 
della narrazione. 

Due week-end di grande danza hanno interessato 
Palazzuolo durante quest'estate. Per il secondo anno è stato 
organizzato il Mugello Dance Experience, l'evento 
organizzato da Florence dance center, Pro loco e Comune 
di Palazzuolo che si è tenuto il 25-26  e 27 giugno con un 
secondo atto in scena dal 31 luglio al 2 agosto. 
Performance, laboratori e grandi eventi live hanno riempito 
le piazze e gli spazi palazzuolesi  tra esibizioni mozzafiato 
e coreografie inaspettate.

Nella serata di sabato 3 luglio nella centrale Piazza Alpi la grande 
musica è stata protagonista indiscussa.  
Per l'occasione, infatti,  l'Orchestra della Toscana ha festeggiato il suo 
30° compleanno con un grande concerto. 
L'Orchestra, formatasi a Firenze nel 1980 per iniziativa della regione 
Toscana, della provincia di Firenze e del comune di Firenze, è 
diventata Istituzione concertistica orchestrale per riconoscimento del 
Ministero del Turismo e dello Spettacolo. 
L'Orchestra ha eseguito "Magaria" espressione musicale tratta da un 
racconto di Andrea Camilleri con musiche di Marco Bette e voce 
recitante di marco Zannoni a cui farà seguito "Nuits d'ete a pausillipe", 
sei notturni con musiche di Gaetano Donizetti

Accrescere l'occupazione 
per arginare fenomeni di 
emigrazione e pendolarismo 
dalla montagna. Questo è 
l’obiettivo che si è posta la 
Comunità montana Mugello 
assieme alla Provincia e alla 
R e g i o n e ,  p e r l a 
r e a l i z z a z i o n e d i u n 
Telecentro presso la struttura 
d e l l ’ e x - m a c e l l o a 
Palazzuolo sul Senio.
Nello specifico si tratta di 
uno dei progetti che la 
Comunità montana Mugello 
ha inserito nel Piano di 
Sviluppo socio-economico, 
avvalendosi anche di fondi 
gestiti in raccordo con altre 
comunità montane toscane e 
l’Uncem. 
Il gestore individuato è la 
cooperativa sociale onlus 
Comil con sede a Marradi. 
Come cooperativa opera in 
vari settore dall’igiene 
ambientale alla produzione 
di pasti, ai servizi di pulizie, 
fino alla manutenzione 
verde pubblico.

Domenica 22 agosto si è 
fe s t e g g i a t a l a q u i n t a 
edizione del Natale di 
Palazzuolo . Una festa 
organizzata per ricordare 
la costituzione del Comune 
di Palazzuolo risalente al 
26 agosto 1373. Un pranzo 
conviviale, spettacoli ed 
i n i z i a t i v e s i s o n o 
susseguite durante tutta la 
giornata.

Dopo un anno di 
stop è tornato nella 
seconda e terza 

settimana di luglio il 
Medioevo alla corte 
degli Ubaldini. Una 
m a n i f e s t a z i o n e 

impor tan te per 
l'offerta turistica 
del comune che 

anche quest'anno 
ha visto un intero 
paese mobilitato e 

capace di accogliere 
migliaia di persone 
affascinate dalle ambientazioni e dalle suggestive 
caratterizzazioni di spettacoli ed eventi legati alla 

riproposizione del medioevo.  Due week-end ricchi di storia, 
cultura, ambientazioni che ancora una volta hanno portato il 
nome di Palazzuolo in giro per l'Italia.


